
 

 

 

 

ВЫСШАЯ ХОККЕЙНАЯ ЛИГА 
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ПЛЕЙ-ОФФ, ФИНАЛ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

18 апреля 2016 года, воскресенье: 
 
«Ижсталь» - «Нефтяник» - 2:3 (1:0, 0:2, 1:1). Голы: Хохлов, Маслов – 
Насыбуллин, Демидов-2. Счет в серии: 1-3. 
 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 

 
21 апреля 2016 года, четверг: 

 
19.00. «Нефтяник» - «Ижсталь». Матч № 5. 
 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 17 (10+7) очков. 
 
Снайперы:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 10 голов. 
 
Ассистенты:  
Максим Беляев («Сарыарка») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 8 (0+8) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Дмитрий Лоптев («Ижсталь») – 4 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 96,4 процентов. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 1,09. 
 
Вратари («сухие» игры):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 3 матча. 
 
Плюс-минус:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – «плюс 11». 
 
Победные голы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 4 гола. 
 
Штрафное время:  
Евгений Дубовицкий («Молот-Прикамье») – 54 минуты. 
 
 
 



ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

ФИНАЛ 
4. «Нефтяник» 

10. «Ижсталь» 
3:1 

(4:1, 4:2, 2:3, 3:2, 0:0) 
 

1/2 ФИНАЛА 
1. ТХК 

10. «Ижсталь» 
2:4 

(1:2 ОТ, 5:1, 2:5, 2:3 ОТ, 2:1 ОТ, 0:2) 
4. «Нефтяник» 
8. «Сарыарка» 

4:0 
(3:2, 2:0, 2:1 ОТ2, 3:2 ОТ) 

 

1/4 ФИНАЛА 
1. ТХК 

12. «Динамо» 
4:1 

(3:1, 3:2 ОТ4, 1:3, 1:0, 2:1) 
3. «Торос» 
8. «Сарыарка» 

2:4 
(1:2, 4:1, 1:3, 2:1, 1:2, 2:3 ОТ) 

2. ХК «Рязань» 
10. «Ижсталь» 

1:4 
(1:2, 0:3, 0:3, 2:1, 1:3) 

4. «Нефтяник» 
6. «Ермак» 

4:1 
(3:1, 1:3, 2:0, 4:3 ОТ, 4:1) 

 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
4:3 

(2:3 ОТ, 3:1, 1:4, 1:0 ОТ2, 5:4, 2:4, 3:2) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
4:3 

(3:0, 3:0, 2:4, 1:4, 2:1, 2:3, 4:2) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
3:4 

(5:4 ОТ, 5:4 ОТ, 3:2, 1:2, 2:3, 2:3 ОТ2, 1:3) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
1:4 

(3:0, 1:4, 4:6, 1:3. 2:4) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
4:2 

(2:3 ОТ2, 4:1, 4:3, 3:4, 2:1 ОТ3, 3:2 ОТ2 ) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
4:0 

(3:1, 3:1, 2:0, 5:1) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
4:1 

(1:0, 3:2, 1:3, 2:1 ОТ, 5:2) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

4:2 
(1:2, 2:3, 5:3, 2:1 ОТ, 4:1, 2:1 ОТ) 



 
НОВОСТИ 
СЕРГЕЙ МОНАХОВ: СТАЛО ЛЕГЧЕ, КОГДА ВИХАРЕВ ЗАБИЛ ТРЕТИЙ ГОЛ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Форвард «Ижстали» Сергей Монахов подвел итог третьего матча финальной 
серии, в котором «сталевары» оказались сильнее альметьевского «Нефтяника» - 
3:2. А также рассказал, откуда у него синяк под глазом. 
 
- Сергей, болельщики интересуются, в каком из моментов матча в Альметьевске 
вам достался синяк под глаз? – начинаем разговор с форвардом. - Это память о 
первом матче и ударе в голову, за который Сергеев получил 2+10 минут штрафа, 
- рассказывает Монахов. – Просто во второй игре синяк сиял еще не так ярко, а 
теперь пожелтел. 
 
- Как себя чувствуете после того эпизода?  
- Нормально! Полон сил и энергии. 
 
- Ключевой момент третьего матча ваша передача на Антона Кочурова и 
второй гол?  
- Я бы так не сказал. Мне кажется, полегче стало, когда Денис Вихарев забил 
третий гол. Мы после этого немного раскрепостились. Но все равно не нужно 
было пропускать ответный гол, и избавить концовку матча от нервозности. 
 
- Что скажете о сопернике?  
- Тяжелая, цепкая команда. Настоящий финалист. Но, думаю, что мы не слабее. А 
кто на самом деле сильнее, покажет финал. 
 
- У вас снова передача, но все болельщики «Ижстали» ждут гола… 
- А я жду больше всех! Все-таки надеюсь, что прорвет. Даже в третьем матче 
было 3-4 отличных момента. 
 
 
КИРИЛЛ СТАРЦЕВ: У АЛЬМЕТЬЕВСКА ХОРОШЕЕ БОЛЬШИНСТВО, НО БЕЗ 
УДАЛЕНИЙ ОБОЙТИСЬ ТРУДНО 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Форвард «Ижстали» Кирилл Старцев подвел итог третьего матча финальной 
серии, в котором «сталевары» оказались сильнее альметьевского «Нефтяника» - 
3:2. 
 
- Перед матчем у нас был меганастрой, - говорит Старцев. – Мы понимали, что 
надо брать игру. Но она закончилась, и мы уже настраиваемся на 
понедельничный матч. Мы играли дома, а здесь есть наш шестой игрок – 
болельщики, и мы не имели права уступать. 
 
- Тем не менее, у «Ижстали» по-прежнему много удалений, а «Нефтяник» 
щелкает их как орешки, продолжая забивать. 
- У Альметьевска хорошее большинство, это факт. И мы об этом знаем. Но без 
удалений обойтись очень трудно. 
 



- Ищите ли слабые места у голкипера «Нефтяника» Тимура Билялова?  
- С любым вратарем, тем более, на такой высокой стадии, нужно играть 
одинаково – больше бросать, закрывать обзор, «копать» на пятачке. Слабых 
вратарей в плей-офф нет, да и не было никогда. 
 
«ЗАГИТОВУ НУЖНО СТАВИТЬ ПАМЯТНИК» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В прошлом сезоне Андрей Разин вывел ижевскую «Ижсталь» в финал ВХЛ, 
где уступил с ней нефтекамскому «Торосу». Впрочем, это не помешало 
специалисту стать лучшим тренером лиги по итогам года. Теперь Разин 
уже в «Автомобилисте», но продолжает следить за «сталеварами», 
которые снова пробились в решающую стадию битвы за «Братину».  
 
- Получается хороший финал, бьются две равные команды. И единственное, что 
их различает – это размеры бюджетов, - говорит Андрей Владимирович. – А это, 
сами понимаете, немаловажный фактор.  
 
- И все же на льду сражаются не деньги, а люди…  
- Согласен. Там главное врезаться в соперника, сражаться и забивать голы. 
Поэтому ребятам из Ижевска, которые второй год подряд играют в финале, надо 
поставить за это памятник. Включая Ильназа Загитова, который бился за 
«Братину» сначала в качестве игрока, а теперь и тренера.  
 
- Давайте вернемся к первому матчу серии, а конкретно ко второму его 
периоду. Как считаете, с чем был связан такой перелом в игре, который 
устроил «Нефтяник»?  
- Возможно, «Нефтяник» так подстегнули трибуны. А, может, альметьевцев 
воодушевил первый забитый в финале гол. Поймите, когда у игроков не так много 
мастерства, на первый план выходит психология – эмоции подхлестывают. При 
забитом голе вырастают крылья, а при пропущенном – опускаются руки. В ВХЛ на 
результат матча могут повлиять микромоменты. Взять, к примеру, прошлогодний 
финал и пятый матч в Ижевске, когда мы перевернули все с ног на голову двумя 
голами. Такого в матчах мастеровитых команд не должно быть вообще. В такие 
моменты на первый план должны выходить голова и мастерство, а не психология 
и эмоции.  
 
- В третьем матче показалось, что Ильназ Загитов хорошо изучил домашнее 
задание после двух первых матчей – четвертое звено «Нефтяника» стало не 
видно, а лучшему снайперу плей-офф Даниэлю Насыбуллину просто не 
давали бросать без помехи…  
- Загитов и его тренерский штаб, мягко говоря, большие молодцы! Они идеально 
делают свою работу.  
 
- Как считаете, Ришат Гимаев с его-то опытом еще преподнесет сюрпризы?  
- Перед «Нефтяником» стоит конкретная цель, и чтобы ее достичь, у Ришата 
Гамировича куда больше рычагов воздействия на игроков и козырей, чем у того 
же Загитова. Ильназу же приходится поднимать ребят из окопов. Поэтому, 
конечно, Гимаеву в чем-то попроще, но это не отрицает тот факт, что то, что он 
сотворил в этом сезоне с «Нефтяником», вызывает огромное уважение.  
 
 



НИКИТА ПАНАСЕНКО: УДАЛЕНИЕ У «НЕФТЯНИКА» В КОНЦОВКЕ ОБЛЕГЧИЛО 
НАМ ЗАДАЧУ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Форвард «Ижстали» Никита Панасенко рассказал о том, благодаря чему его 
команда добыла победу в третьем матче финальной серии плей-офф против 
альметьевского «Нефтяника». 
 
- Почему мы смогли обыграть «Нефтяник»? – переспрашивает игрок. – Потому что 
забили на один гол больше. Тут же все просто – это хоккей. Кто больше забивает, 
тот и побеждает. 
 
- Когда счет стал 3:2, волнение в душе не началось? 
- Нет. Были совершенно спокойны, знали, что делать. Выполняли игровое 
задание. К тому же удаление у «Нефтяника» в конце матча несколько облегчило 
нам задачу. А так бы альметьевцы выпустили шестого полевого игрока, и 
неизвестно, чем это могло закончиться. 
 
- Вы провели в плей-офф считанное количество матчей после травмы. 
Удалось ли через них войти в игровой ритм? 
- Да, вполне. У меня было достаточно времени, чтобы восстановиться.  
 
- Скажите, а бороду вы отращиваете с момента возвращения после болезни 
в Ижевск?  
- Нет, перестал бриться с первого матча «Ижстали» в плей-офф. 
 
 
ВЛАДИМИР КОРОЛЕВ: НАДО ДОБАВИТЬ В РЕАЛИЗАЦИИ МОМЕНТОВ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Форвард «Ижстали» Владимир Королев, который забил первый гол 
«сталеваров» в третьем матче финальной серии с «Нефтяником», дал к игре свой 
комментарий. 
 
- Владимир, забиваете в своем стиле – опять «с мясом», опять с пятака, - 
начинаем разговор с форвардом. - Удачно получилось, отскочило прямо на 
клюшку. Поэтому, не долго думая, добил шайбу в ворота. 
 
- Действительно ли Тимуру Билялову так трудно забить?  
- Да я бы не сказал. Просто сами не попадаем. А так, ничего особенно в нем нет. 
Говорили, что все подряд тащит. А на самом деле – обычный сильный вратарь, 
которому можно забить. Надо только добавить в реализации, доводить до голов 
те моменты, которые мы создаем. Вот в этом матче нам удалось забить побольше 
и дело закончилось победой. 
 
- А чего ждать от четвертого матча серии?  
- Нашей победы. Будем выходить на лед с таким же настроем. 
 
 
 



ДЕЖА-ВЮ ПО-ИЖЕВСКИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Что думает первый обладатель Приза Фирсова, а ныне голкипер 
«Северстали» Сергей Магарилов о решающей схватке за «Братину»-2016? 
И кому он вообще отдает предпочтение в финале? Об этом – в обзоре 
четвертого матча финала плей-офф ВХЛ между «Нефтяником» и 
«Ижсталью». Эту встречу пресс-служба лиги смотрела в компании 
человека, которого его же коллеги по цеху назвали самым ценным игроком 
чемпионата-2013/14. И внимательно записывала все мысли Сергея на 
протяжении двух первых периодов. 
 

ЭКСПЕРТ ДНЯ 
«ИЖСТАЛЬ» – «НЕФТЯНИК» – 2:3 

 
Не воспользоваться случаем, что финал-2016 посетил первый обладатель Приза 
имени Анатолия Фирсова, и не пригласить Сергея Магарилова к просмотру 
четвертой игры в качестве эксперта, было бы глупо. Поэтому усаживаемся 
поудобнее, и даем ему слово. 
 
- Сергей, не кажется ли вам, что первые два матча серии и третий – как будто 
из разных финалов? – задаем вопрос Магарилову для затравки. 
 
- Нет, я так не думаю. Просто команды пока пользуются преимуществом своей 
площадки, своего зрителя. Похоже, что тем, что другим просто комфортнее играть 
дома, чем на выезде. Но при этом я считаю, что все три игры получились 
примерно равные. Просто кому-то больше повезло в завершающей стадии. А так 
– все матчи проходят «от ножа», остро. И, конечно, не могу не отметить коллег по 
цеху: во всех трех матчах вратари сыграли хорошо, в свою силу. Просто опять же 
в завершающей части атаки были хорошие моменты, и полевые игроки их 
использовали. 
 
- Кто же проявил себя лучше – Билялов, Смирягин или, может, Кислицын? 
 
- Мне кажется, пока выделять никого из ребят не стоит. Я всех троих знаю, со 
всеми тремя играл. И я не считаю, что кто-то из них слабее или сильнее в данном 
финале. 
 
Что ж, нежелание Сергея обидеть товарищей, с которыми вместе играл, понять 
можно. А, скорее всего, он действительно уверен, что выделять кого-то из 
вратарей пока не нужно. Но этого не скажешь о форвардах. И об одном из них 
стоит поговорить отдельно, причем речь не об Андрее Демидове, который забил 
в серии уже четыре гола, а о лучшем бомбардире и снайпере плей-офф Даниэле 
Насыбуллине, которому удались два шикарных по силе и точности броска в 
альметьевских матчах финала. 
 
- Я играл и против Даниэля, и с ним в одной команде – пересекались в том же 
альметьевском «Нефтянике» в сезоне-2010/11, - говорит Магарилов. – И у него 
действительно отличный по технике, и, главное, точный бросок. И, замечу, в 
«Нефтянике» не только у него одного, я бы еще несколько ребят с хорошими 
бросками мог выделить. Но заметил, что в третьей игре серии Насыбуллину 



просто не давали бросать без помех. Видимо, Ильназ Загитов дал указания 
ребятам играть с ним поплотнее. Не давать ему пространства. 
 
Еще один любопытный момент третьей встречи финала – оба своих гола 
«Нефтяник» смог забросить только в большинстве. 
 
- Неужели, «Ижсталь» подобрала ключик к сопернику в равных составах? – 
продолжаем терзать Магарилова вопросами. 
 
- Ну, я же не такой заслуженный эксперт, как, к примеру, Сергей Наильевич 
Гимаев, мне пока далеко до его уровня, - улыбается Сергей. – Могу лишь 
заметить, что тренеры же тоже видят, как играет соперник. И перед каждым 
матчем проводит корректировки в действиях своих подопечных. Видимо, Ильназ 
Насихович правильно подсказал ребятам, как надо играть. А в первых двух матчах 
это лучше сделал Ришат Гимаев. 
 
За разговором дело медленно, но верно подошло к четвертому матчу серии. 
 
- Чего от него жду? Такой же упорной игры, как и до этого. Считаю, команды не 
будут действовать от обороны, будут стараться переводить игру в чужую зону и 
пытаться найти счастье у ворот соперника. А вот кто фаворит матча определить 
сейчас не могу. Я в равной степени переживаю за обе команды – как за 
«Ижсталь», так и за «Нефтяник». И там, и там играют мои друзья, товарищи по 
хоккейному делу, с которыми я раньше пересекался. 
 
Первый период, как и предполагал Магарилов получился упорным. Но во второй 
его половине «сталевары» стали прибирать инициативу к своим рукам. Но до 
поры до времени или стреляли мимо ворот, или отлично играл Тимур Билялов. 
Но когда от синей в быстрой контратаке зарядил Илья Хохлов и он оказался 
бессилен. Перед ним в тот момент, правда, присутствовал трафик из полевых 
игроков. 
 
- Мне кажется, период активнее начал «Нефтяник», создал пару опасных 
моментов, но потом «Ижсталь» полностью перехватила инициатива, стала играть 
агрессивнее, острее. И это вылилось в гол, - подвел итог периоду Магарилов. – 
Наверное, «сталевары» вообще наиграли больше, чем на один гол. Но ведь и 
«Нефтяник» мог забить. Чего нам ждать от второго периода? В первую очередь, 
других альметьевцев. Им надо просыпаться, иначе может стать поздно. 
 
И такое чувство, игроки «Нефтяника» Сергея услышали. Со стартовым 
вбрасыванием второго периода они ринулись в атаку и заставили «Ижсталь» 
нарушать правила. А это, как мы помним, практически приговор. И в мгновение 
ока уже альметьевцы стали вести в счете – сначала Насыбуллин все-таки зарядил 
из своей пушки в «девятку», а потом Демидов удачно сыграл на пятачке, когда 
шайба срикошетила от него в ворота Смирягина. 
 
- Интересный получился период, «Нефтяник» вышел на него совсем другой 
командой, - подвел итог второй двадцатиминутке Магарилов. – Альметьевцы 
полезли в атаку и заставили соперника фолить, а в итоге реализовали два из 
множества своих моментов. Гости играют жестко, быстро передвигаются по 
площадке, прессингуют. Не знаю уж, где «Нефтяник» взял силы. И теперь уже 
«сталеварам» нужно изыскивать дополнительные ресурсы, чтобы выровнять игру. 
 



Что надо было делать «Ижстали» в третьем периоде, чтобы не получить дежа-вю 
прошлогоднего финала – 3-1 в серии? Во-первых, перехватывать инициативу, 
причем желательно не фрагментарно, а основательно. Но пойди, отбери ее у 
такого «Нефтяника». Во-вторых, забивать. Как минимум, две шайбы. Пойди, забей 
их такому Билялову. В общем, задача на третий период выглядела если не 
фантастической, то крайне сложной. Но деваться-то «сталеварам» было некуда. 
 
Тем не менее, даже не выполнив полностью первый пункт плана, «Ижсталь» 
частично выполнила второй – забила. Сделал это на 45-й минуте защитник Юрий 
Маслов, расстреляв с добивания гостевые ворота в упор. 
 
Думаете, соперники после этого принялись конопатить все щели у своих ворот и 
воздвигать непроходимые редуты на своей синей линии? Как бы не так! Возникло 
такое ощущение, что и «Ижсталь» и особенно «Нефтяник» расценили появление 
двух двоек на табло, как личное оскорбление. Несмотря на то, что впереди ждали 
два выходных дня, никто не хотел развлекать ижевскую публику овертаймами, 
поэтому самыми востребованными людьми сразу же оказались вратари. Которым 
приходилось потеть сразу же друг за другом, а иногда чуть ли не вместе – 
настолько быстро шайба переходила из одной зоны атаки в противоположную. 
 
Но «сталевары» сами себе испортили малину. Сделал это Александр Черников, 
удалившийся крайне некстати для хозяев и весьма своевременно для гостей. Мы 
уже столько говорили о большинстве «Нефтяника», что найти новые слова будет 
крайне трудно. Обойдемся старыми: Андрей Демидов, 3:2, и три минуты до 
окончания третьего периода. 
 
А окончание третьего периода стало и окончанием матча, хоть и пыталась 
«Ижсталь» спасти игру. Пыталась очень усердно, сняла голкипера, устроила кучу-
малу в гостевой вратарской. Где не то, что шайбы, Билялова видно не было. Но 
даже заваленный игроками, альметьевский голкипер сумел шайбу не пропустить, 
и принести своей команде крайне важную третью победу. 
 
Так что теперь «Ижстали» никуда от состояния дежа-вю не уйти. Точно так же, со 
счетом 1-3, ровно год назад проигрывали они свою первую финальную серию. 
Правда, по сравнению с прошлым годом, ситуация для «сталеваров» сильно 
ухудшилась. Тогда, напомним, серия переехала в Ижевск, где хозяева сумели 
вырвать вторую победу. Теперь отправляется в Альметьевск, где «Нефтяник» в 
плей-офф вообще непобедим. 
 
Как бы то ни было, у тренерских штабов трое суток для работы. Следующая 
встреча соперников в четверг, 21 апреля. И каждый матч может завершить сезон 
в Высшей хоккейной лиге. 
 
Счет в серии: 1-3.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ИЛЬЯС ГАРИФУЛЛИН: ГОВОРЯТ, ВРАТАРИ – СТРАННЫЙ НАРОД 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
Один из лучших игроков курганской команды в нынешнем сезоне - голкипер 
Ильяс Гафиуллин - в интервью пресс-службе клуба вспомнил свое первое 
знакомство с курганским хоккеем и рассказал о том, чем ему запомнился 



дебютный год в ВХЛ и по какой причине он не следит за текущим плей-
офф. Разговор, по традиции, начался с небольшого рассказа голкипера о 
своих первых шагах в хоккее.  
 
- В хоккей меня привели родители в возрасте семи лет. У меня старший брат 
занимался хоккеем, и я решил пойти по его стопам, но перед этим я ходил в 
секцию каратэ, где поставили растяжку, - рассказывает голкипер.  
 
- К позиции стража ворот сразу пришли?  
- Это произошло не сразу. Когда я пришел, вратари были, поэтому играл в поле. И 
вот однажды тренер предложил встать в ворота, и я согласился. Но в «рамку» я 
встал не сразу – еще месяц работал над катанием.  
 
- И кто же оказал наибольшее влияние на вашу карьеру вратаря?  
- Это, однозначно, мой первый тренер – Вячеслав Александрович Хаев. Так 
вышло, что в первый же день, когда встал в ворота, у меня была настоящая 
вратарская тренировка, которой руководил Александр Михайлович Заводников – 
суровый тренер по вратарям. Он меня сразу на шпагат растянул. В общем, 
воспоминаний об этом много.  
 
- С Курганом у вас знакомство состоялось еще в 2013 году во время 
финальной серии Кубка Регионов, когда вы играли за «Батыр». Какое общее 
впечатление оставили те игры?  
- О той серии могу сказать много чего хорошего. Тот «серебряный» сезон я 
начинал в «Толпаре», потом перебрался в «Октан», где со мной работал 
Вячеслав Валентинович Седов (нынешний тренер вратарей в «Зауралье» – Прим. 
авт.), но там игра не пошла, и меня позвали уже в «Батыр», который вышел в 
плей-офф с 11-го места. На нас тогда никто не ставил, но мы сумели попасть в 
финал, где немного не хватило сил. В принципе, все игры прошли в равной 
борьбе, только один матч 0:5 проиграли. А так – шансы выиграть были у всех.  
 
- Вторую половину прошлого сезона вы проводили в «Славутиче», но ни 
одной встречи за смоленскую команду не провели. Почему?  
- Во-первых, прошлый сезон я начинал в «Сахалинских Акулах» и играл там до 
Нового года. После праздников, казалось, что сезон для меня уже закончен. Даже 
агент позвонил и сказал: «Арендуй лед, тренируйся самостоятельно, играй в 
Ночной лиге. Короче, готовься к новому сезону». Но буквально через полчаса он 
предложил поехать в Смоленск за чисто символическую сумму, чтобы я просто 
там тренировался, поддерживал форму. У «Славутича» был плей-офф на носу, и 
вратарская бригада была полностью укомплектована, да и о том, что я буду 
играть, речи не было.  
 
- По какой причине не удалось закрепиться в системе клубов 
Башкортостана?  
- Наверное, недостаточно показал себя тогда. Зачем уж сейчас на кого-то пенять? 
С себя надо спрашивать, в первую очередь.  
 
- Как же вас занесло в Курган?  
- А тут все просто: после окончания сезона в «Славутиче» агент предложил мне 
поехать на просмотр в «Зауралье».  
 
 
 



- Как происходило знакомство с городом?  
- В принципе, о городе мне рассказали уфимские ребята, которые играли или 
играют здесь. А по приезде, я уже сам прошелся по городу, поточнее 
познакомился с ним.  
 
- Был ли мандраж в преддверии первой игры сезона, ставшей дебютной во 
взрослом хоккее?  
- Перед первой официальной игрой какого-то волнения не было. Мандраж был во 
время первых игр в предсезонке, когда определялось, останусь ли я в команде. А 
ближе к сезону я понял, что могу играть на этом уровне, и как-то стал ко всему 
спокойнее относиться. К тому же тренеры хорошо подготовили психологически к 
началу сезона, поддерживали.  
 
- С начала сезона и до ноября вы отыграли без замен, успела ли накопиться 
усталость за это время?  
- Усталость была моральная, физически себя чувствовал хорошо, так как 
грамотно распределяли нагрузку. Эти игры, считаю, я провел на хорошем уровне, 
без спадов. Единственное – чувствовалось психологическое давление, без 
эмоций играть крайне тяжело. Но меня ставили в состав, поэтому надо было 
выходить и играть.  
 
- Чем вообще вам запомнился этот сезон?  
- Этот сезон мне заполнился тем, что я дебютировал во взрослом хоккее. В 
памяти остался первый ВХЛовский «сухарь», который я оформил в Альметьевске, 
первые волевые победы, где проявлялись боевые качества всей команды. Думаю, 
что этот сезон можно занести в актив.  
 
- Практически месяц вы пробыли в отпуске. Чем занимались?  
- В первый день после приезда просто отлеживался дома, а на следующий день с 
утра в тренажерный зал пошел. Через день занимался в зале, играл в мини-
футбол. Не было такого расслабления, держал себя в нужных кондициях и, тем 
более, нам сразу сказали, что, возможно, будут какие-то сборы.  
 
- По ходу сезона вы стали одним из любимчиков местной публики. Во время 
игр чувствовалась их поддержка?  
- Болельщики очень сильно помогали! Хорошо ведь, когда выходишь на лед и 
знаешь, что за тебя переживают, поддерживают. И это все переносится на игру – 
ты начинаешь действовать увереннее. Болельщики в Кургане приятно радовали, 
просили «волну». Я сначала не понимал, что они хотят от меня, но потом кто-то из 
партнеров по команде подсказал. Затем перестал пускать «волну», так как надо 
себя немного поскромнее вести. Думаю, что в новом сезоне эмоции буду немного 
держать в себе, спокойнее относиться к победам.  
 
- Следите за нынешним плей-офф ВХЛ?  
- Редко посматриваю игры, детально не слежу. Да и чего там смотреть – сами же 
вылетели.  
 
- А за коллегами по вратарскому цеху?  
- Вот как раз за вратарями и посматриваю. Сразу было понятно, что в финале 
будут играть команды, где есть хорошие вратари. Так и вышло, в принципе. 
Сильных команд в плей-офф было достаточно, но вот стабильных голкиперов, 
играющих на высоком уровне, оказалось немного.  
 



- И все-таки кто станет новым чемпионом ВХЛ?  
- Думаю, что чемпионом станет «Нефтяник» (интервью состоялось за пару часов 
до первой игры финальной серии – Прим. авт.) и для этого ему потребуется 
шесть-семь игр.  
 
- Сезон уже закончился, но тренировочный процесс возобновился. Какие 
ощущения от занятий на льду?  
- Тяжеловато немного. Все-таки играть очень хочется, так как за этот сезон я 
много матчей провел. Просто так сейчас тренироваться мало удовольствия, но 
надо поддерживать хорошую форму.  
 
- Вратари – особенные люди. Согласны с этим утверждением?  
- Ну, как особенные?.. Просто у вратарей такое амплуа, которое выделяется. 
Говорят, что вратари – странный народ, какие-то причуды у них есть. Понятное 
дело, есть такие вратари, но я к ним не отношусь.  
 
- Нынешней зимой вы разрисовали шлем в стилистике Бэтмэна. В новом 
сезоне менять раскраску собираетесь?  
- Рисунок уже точно буду менять, так как нынешнюю раскраску я делал наспех. 
Может быть, сохраню супергеройскую тематику, но, возможно, оформлю шлем в 
клубных цветах. Поживем – увидим.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

ФИНАЛ 
1. ХК «Ростов» 
3. ХК «Тамбов» 

1:4 
(2:4, 1:6, 1:4, 2:1, 1:2) 

 

1/2 ФИНАЛА 
1. ХК «Ростов» 
4. «Славутич» 

3:2 
(6:8, 2:3, 5:4, 3:0, 7:1) 

2. «Мордовия» 
3. ХК «Тамбов» 

2:3 
(5:3, 3:1, 1:3, 1:6, 0:2) 

 

1/4 ФИНАЛА 
3. ХК «Тамбов» 
6. «Алтай» 

3:0 
(7:4, 2:1, 5:0) 

4. «Славутич» 
5. ЦСК ВВС 

3:1 
(5:2, 6:2, 3:4 ПБ, 3:1) 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы: 
Сергей Гриф (ХК «Тамбов») – 6 голов. 
 
Ассистенты: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы-защитники: 
Игорь Мукосеев («Славутич») – 3 гола. 
 
Вратари (коэффициент надежности): 
Дмитрий Хозяшев (ХК «Тамбов») – 1,13 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 
Вратари («сухие» игры): 
Юрий Николов (ХК «Тамбов») – 1 матч. 
 
Плюс-минус: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – плюс 11. 
 



Штрафное время: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 42 минуты.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
«СОКОЛУ» НАДО ПОМОЧЬ 
 
Источник: «Советская Чувашия» (Чебоксары). 
  
Чебоксарский болельщик в своем письме говорит о наболевшем: о 
хоккейной команде «Сокол» (Новочебоксарск), которая в нынешнем сезоне 
выступала в первенстве Высшей хоккейной лиги. 
 
История этой поистине народной команды начинается в 70-х годах XX века, когда 
в городе Новочебоксарске появились настоящие фанаты хоккея с шайбой, такие 
как Владимир Лащенов и Борис Топлянников – тренеры, создавшие команду с 
гордым названием «Сокол». То был позывной в космосе нашего славного 
земляка, летчика-космонавта СССР Андрияна Николаева. Команда из года в год 
набиралась игрового опыта, у нее заработала своя хоккейная школа. Затем 
появилась крытая игровая площадка в Новочебоксарске. Наконец, недавно и в 
столице республики «Сокол» обзавелся игровым пространством в великолепном 
Ледовом дворце «Чебоксары Арена». 
 
В нынешнем сезоне «Сокол» в первенстве ВХЛ занял седьмое место среди 
девяти команд-участниц. Казалось бы, выступили слабо, но я с этим выводом не 
совсем согласен. Ведь команда мастеров «Сокол» сезона-2015/16 состояла 
практически из вчерашних мальчишек 20-22-летнего возраста, в ней не было ни 
одного мастера спорта. 
 
Не хочу обижать хоккеистов, все старались, как могли, но не хватало ни сил, ни 
опыта. За один лишь сезон через команду прошли десятки хоккеистов. Та же 
история случилась с тренерами-варягами, что приходили в ряды «Сокола», затем 
неожиданно покидали их. Сегодня у руля хоккейной команды остался (в который 
уж раз за сезон!) исполняющий обязанности главного тренера, он же президент ХК 
«Сокол» Олег Салтыков. И такая печальная картина существует в команде на 
протяжении нескольких лет. 
 
Почему это происходит? Просто сегодня хоккейный клуб «Сокол» находится в 
тяжелом финансовом состоянии. Он держится только на голом энтузиазме и 
фанатизме того же Олега Салтыкова плюс преданности некоторых игроков. Но и 
они могут завтра уйти. Что ж, снова начинать очередной сезон с нуля? Поэтому я, 
как и многие преданные болельщики «Сокола», прошу, чтобы данную проблему 
увидели и услышали. 
 
Мне нравится, что домашние матчи нынешнего «Сокола» в Ледовом дворце 
«Чебоксары Арена» уже собирают по нескольку тысяч зрителей на трибунах. 
Республика сегодня по праву должна иметь хорошую хоккейную команду с 
солидным списком опытных спортсменов, где присутствовали бы немало 
собственных воспитанников «Сокола». А их сегодня по России разбросано 
столько, что вполне можно собрать не одну команду. Если, конечно, будут решены 
их материальные проблемы и обеспечено должное финансирование коллектива. 
Уверен, тогда многие вернулись бы домой, чтобы начать поднимать «Сокол» на 
спортивные высоты. Тогда и хоккейная «машина» в Чувашии заработает во всю 



мощь, потому что прекрасные ледовые площадки и богатая традициями 
соответствующая спортивная школа здесь уже имеются. 
 
Я же, со своей стороны, хотел предложить организовать фонд помощи любимому 
клубу при содействии его преданных болельщиков, где каждый желающий мог бы 
оказывать свою посильную помощь. И таковых у нас, думаю, найдется немало. 
Еще организаторы правильно сделали, начав в отдельных точках продавать 
спортивные сувениры в дни выступлений «Сокола». Но надо, чтобы и в прочие 
дни это на постоянной основе делалось в Чебоксарах, Новочебоксарске, других 
городах и райцентрах Чувашии. Необходимо утвердить оформленную на уровне 
республики программу помощи любимому спортивному клубу. И если всем миром 
окажем внимание и поддержку «Соколу», то совсем скоро появится шанс 
наслаждаться в Чувашии совсем другим уровнем хоккея. 
 
МИХАИЛ НИЧЕПУРЕНКО: КЛУБ ЖИВЕТ В ДОЛГ И ПО ГАРАНТИЙНЫМ 
ПИСЬМАМ 
 
Источник: «Самарское обозрение». 
  
30 апреля самарский клуб останется без игроков - у всех хоккеистов 
заканчиваются контракты, и большинство из них продолжат карьеру в 
других командах. В клубной кассе после выплаты всех долгов и зарплат 
ничего не останется, и руководство ЦСК ВВС вновь погрузится в 
ожидание очередного транша от минспорта. Каковы перспективы 
самарского клуба на следующий сезон? В чем причины неудачного 
выступления серебряного призера чемпионата РХЛ в сезоне-2015/16? Как 
команде удается поддерживать жизнь в условиях перманентного 
кризиса? Об этом «Самарскому обозрению» рассказал президент ЦСК ВВС 
Михаил Ничепуренко. 
 
- Как оцениваете выступление команды в первенстве ВХЛ? 
- Однозначно, «неуд».  
 
- Клубу была поставлена задача? 
 - Конечно, как минимум - быть с медалями. 
 
- Результат сезона закономерен? 
- Да. Тому есть несколько причин. Одна из них в том, что в минувшем году 
команда была взрослее. Было много мужиков, которые умели вытащить игру на 
характере, а сегодняшняя команда «на зубах» не сыграет. Если сравнивать 
составы прошлого и этого годов, то в этом сезоне не было лидеров, которые 
могли потащить за собой. Было звено Сергея Шиханова, но в связи с рядом 
обстоятельств оно развалилось, а вместе с тем и не осталось игроков, за 
которыми могла потянуться вся команда. Не способствовали результату и 
преследовавшие игроков травмы. Кроме того, каждый хоккеист в прошлом году 
знал, за что, за какие премиальные бьется на каждой ступени чемпионата.  
Но самое главное - подготовка к сезону оказалась скомканной, что серьезно 
повлияло на дальнейшее выступление. После того как в апреле 2015 года 
впервые завоевали серебряные медали на первенстве РХЛ, мы в воодушевлении 
и на эмоциональном подъеме дождались перечисления субсидии из бюджета, 
рассчитались с хоккеистами, выплатив им все премиальные, и … остались без 
денег.  
 



- Выплатили только игрокам? 
- Да. Сотрудники остались пребывать в ожидании, что будет дальше с клубом. Мы 
не знали, где будем играть, с кем и на что. К 1 июля стало известно, что 
выступаем в первенстве ВХЛ, но в кассе клуба по-прежнему не было ни копейки. 
Бюджет на спортивный сезон-2015/16 (60 млн рублей ) был оговорен с министром 
спорта Дмитрием Шляхтиным, но сумму, которую нам планировали выделить до 
окончания 2015 года, дума должна была утвердить лишь в сентябре - после того 
как выйдет из отпуска. Поэтому на свой страх и риск мы стали занимать деньги, 
чтобы начать готовиться к новому сезону. Жили в долг, но провели всю 
запланированную главным тренером Владимиром Шихановым подготовку. 
Укомплектовали новый состав команды, в состав которой вошли молодые игроки, 
в том числе воспитанники самарской «Кометы» и тольяттинской «Ладьи».  
 
-  То есть пять месяцев команда готовилась и выступала за счет 
привлеченных средств? 
- Да.  
 
- А вы могли хоккеистам в июле 2015-го просто сказать, что денег нет, 
готовиться не на что, и распустить их по домам? 
- Теоретически - да, но на практике мы нашли и потратили больше миллиона на 
подготовку. Финансовый вопрос не мог не отразиться на подготовке и на общем 
результате. Очень тяжело готовить и настраивать команду на победу, когда денег 
нет вообще.  
 
- Сколько вы привлекли средств за весь сезон? 
- Около 10 млн рублей. Это и спонсорские, и кредиты. 
 
- Сколько на сегодняшний день вам перечислено субсидий из областного 
бюджета?  
- Пока нисколько. Период с января по апрель мы опять живем в долг. Но нужно 
отметить, что в данном случае это не вина регионального минспорта. Деньги нам 
выделены, но беда в том, что Федерация хоккея России и Минспорта РФ 
положение об официальных соревнованиях на 2016 год прислали нам только 10 
марта. Без этого основного документа деньги из бюджета выделяться не могут.  
 
- На что тратятся бюджетные средства? 
- Я, наверное, разочарую тех, кто думает, что эти средства идут на все клубные 
расходы и зарплату.  В утвержденной смете есть только заработная плата 
хоккеистов и тренеров команды. Остальных сотрудников - тех, кто имеет прямое 
отношение к жизнедеятельности клуба, в том числе врача, массажистов, 
водителей, начальника команды и т.д., в ней нет. Кроме того, по этой бюджетной 
смете идет плата за проживание и питание на 21 день в месяц. На остальные дни 
нужны привлеченные средства. Командировать на выездные игры мы можем, 
согласно положению, только 28 человек, но по факту у нас ездят 32-34. Нам могут 
оплачивать перелет и проезд поездом, но мы не летаем и не пользуемся 
железной дорогой. Но ни автобус, на котором мы ездим, ни ГСМ не 
финансируются. И если честно, без спонсорских средств мы не могли нормально 
на гостевые матчи ездить. Потому что установленные нормы сильно отличаются 
от реальности. Например,  командировка -это 1000 рублей на проживание и 800 
рублей на питание, что меньше реальных затрат примерно в два раза. На 
средства, выделяемые на фармакологию, можно купить только зеленку и бинт. 
Нормы на судейство также отличаются не в нашу пользу. За игру регулярного 
чемпионата арбитр получает 8 тысяч, 15 тысяч - за матч, а в плей-офф - 15 тысяч. 



Нам выделяют на игру меньше тысячи рублей. Поэтому хоть и считается, что 
хоккейный клуб ЦСК ВВС на 95% финансирует область, при планировании сметы 
в реальности расходы по бюджетной и внебюджетной линиям выглядят как 50 на 
50. 
 
- Этот сезон вы завершили в долг. Когда придут деньги, у вас опять 
останется ноль?  
- Сейчас середина апреля, мы еще не получили ни копейки. А когда нам деньги 
переведут, мы вернем долги и кредиты, на которые жили все это время. И будет 
дежавю. Вспомним 4 ноября 2015 года, когда мы получили первый транш и 
остались с нулем, выплатив налоги, зарплату и раздав долги стоящим в очереди 
кредиторам. Нужно сказать, что с каждым годом найти займодателей все сложнее. 
Проволочка с выплатой задолженностей способствует росту напряжения во 
взаимоотношениях. Порой они портятся, а иногда все это приводит к потере 
многолетней дружбы и сотрудничества. 
 
- Аренда льда оплачивается из бюджета? 
- Да, но только 21 день. Остальные средства нужно изыскивать самостоятельно, 
или сокращать тренировочный процесс. На сегодняшний день стоимость 
утреннего часа тренировок для команды мастеров - 6100 рублей, вечернего - 8000 
рублей. Утром команда берет два часа, вечером - полтора. Если мы говорим об 
официальных матчах, то спаренная игра обходится в среднем в 140 тысяч рублей. 
 
- Как же вы играли, если вам положение только в марте подписали? 
- По гарантийным письмам. Повторю, мы живем в долг и по гарантийным письмам. 
 
- Какова перспектива клуба на следующий сезон? 
- Откровенно сказать, сейчас ни я, ни какой другой руководитель хоккейного клуба 
ВХЛ не скажет, каков будет регламент соревнований на следующий сезон, за 
исключением КХЛ. В чемпионате и первенстве ВХЛ грядут изменения. Принято 
решение о создании премьер-лиги для фарм-клубов. Пока участие в ней 
добровольное. По разной информации, в премьер-лиге готово выступать от 7 до 
12 команд. В какой лиге будут играть оставшиеся от 25 команд ВХЛ, пока 
неизвестно. Все прояснится в мае. 
 
- Какова вероятность того, что ЦСК ВВС станет фарм-клубом «Лады»? 
- Наши мечты простираются на чемпионат ВХЛ. Но мечты мечтами, а жить нужно 
реалиями. И основное препятствие - это ледовый дворец спорта. Как бы мы ни 
кичились, что он прошел сертификацию и в нем можно проводить соревнования 
уровня ВХЛ, наш дворец устарел. Сегодня на его реконструкцию денег нет. Да, 
есть позиция руководства области, на 2016-2017 годы выделены средства на 
проектирование. Но я с 1995-го таких проектов видел пять или шесть. Поэтому как 
все сложится, понятия не имею, и думаю, что никто четкого ответа сейчас не даст. 
Неизвестно, разрешит ли лига играть в этом дворце. Захочет ли нас «Лада» как 
фарм-клуб? Каков будет бюджет и сколько денег выделит область? Все эти 
вопросы пока в стадии обсуждения. 
 
- С учетом удорожания спортивной жизни сколько в реальности нужно 
команде ВХЛ уровня ЦСК ВВС? 
- Порядка 150 млн рублей на чемпионат ВХЛ и примерно 60-70 млн - на 
первенство ВХЛ. 
 
 



- 30 апреля у ваших игроков заканчиваются контракты… 
- У всех до единого. Изменения, естественно, уже есть. Пока команда тренируется 
небольшой группой молодежи, оставшейся от состава, который заканчивал 
чемпионат. Плюс к ним присоединились 6-7 хоккеистов из «Кометы». Некоторым 
хоккеистам еще в марте было объявлено, что их не видят в составе, а ряду 
игроков сказали, что подумаем, нужны ли они в команде. Есть еще те, кого мы 
вроде как и планируем оставлять, но сами хоккеисты (одни из ведущих) 
собираются подписывать контракты с другими клубами, где условия значительно 
лучше, чем у нас. 
 
- У некоторых болельщиков сложилось мнение, что клуб нужно закрыть, а 
потом заново возродить. И это пойдет на пользу самарскому хоккею. 
- Можно пересчитать клубы, которые прекратили свое существование в 
Самарской области, и посмотреть, чем это для них обернулось потом. Сломать 
легко за один день, но потом десятилетия потребуются, чтобы восстановить, а 
вернуться хотя бы на прежний уровень и вовсе может оказаться нереальным.  


